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Море тебя касается…

В рамках фестиваля проходили соревнова-
ния по семи спортивным дисциплинам: дартс, 
легкая атлетика, настольный теннис, пауэр-
лифтинг, плавание, пулевая стрельба (стрел-
ковый тренажер SCATT) и быстрые шахматы, 
а также состязания и мастер-классы по рекре-
ационно-адаптивным спортивным активнос-
тям, досуговые мероприятия и экскурсии.

В этом году в Сочи приехали 414 спорт-
сменов с ПОДА из 54 регионов России, в том 
числе более половины – передвигающиеся 
в инвалидных колясках. Примечательно, что 
оказавшись в городе-курорте в самый разгар 
бархатного сезона, все участники размести-
лись в комфортабельных номерах города-

отеля с говорящим названием «Бархатные 
сезоны», расположенного на федеральной 
территории «Сириус». 

И название не подвело – погода ни разу не 
разочаровала приехавших. Оказавшись под 
лучами ласкового солнца, жители регионов, 
где уже царит осеннее ненастье и идет пер-
вый снег, конечно, первым делом стремились 
встретиться с ним – желанным Черным морем. 
Тем более что по всей территории «Бархатных 
сезонов» были расставлены палатки с мно-
гообещающими словами «Море тебя касает-
ся…». 

Они очень хотели ощутить это касание теп-
лых волн и смело бросались с крутого галечно-
го берега в морскую пучину, несмотря на свои 
ограниченные возможности, поддерживая и 
страхуя друг друга. И море принимало их, рас-
качивало на своих волнах и заливало счастли-
вые лица солеными брызгами. Никто не думал 
о том, как выбираться обратно – вверх по кру-
тому осыпающемуся берегу. Впрочем, они же 
спортсмены – им ли бояться препятствий!

Флаг подниМали победители

5 октября состоялось торжественное от-
крытие Всероссийского физкультурно-спор-
тивного фестиваля «СОЧИ-2024», на котором 
первыми приветствовали прошлогодних побе-
дителей командного зачета фестиваля. Это 
команды Челябинской, Тульской областей и 
Республики Бурятия. С приветственным сло-
вом к собравшимся обратился председатель 
Вои Михаил терентьев.

Он выразил благодарность руководителям 
региональных организаций ВОИ, направивших 
команды на фестиваль, а также органам влас-
ти, которые поддерживают развитие спорта в 
субъектах Российской Федерации.

«Наш спортивный фестиваль «Сочи» за-
служил репутацию одного из самых ярких и 

ожидаемых событий. Объединяя спортсменов 
из разных уголков нашей страны, фестиваль 
неизменно дает спортсменам возможность 
проявить мастерство и сплоченность в состя-
заниях, дарит всем гостям заряд созидатель-
ной энергии и положительных эмоций, – ска-
зал председатель Всероссийского общества 
инвалидов, депутат Государственной Думы 
ФС РФ Михаил Терентьев. 

Затем председатель ВОИ зачитал несколь-
ко приветствий, поступивших в адрес фести-
валя, в их числе – приветствие президента 
Паралимпийского комитета России Павла 
Рожкова, министра спорта РФ Михаила Дегтя-
рева, министра труда и социальной защиты 
РФ Антона Котякова. 

В завершение церемонии к флагштокам 
для поднятия флагов России и фестиваля 
были приглашены капитаны команд Челябинс-
кой и Тульской областей. И вот флаги подняты, 
звучит Гимн Российской Федерации, и Михаил 
Терентьев объявляет фестиваль открытым!

Золота Много не быВает!

Первый соревновательный день фестива-
ля – 6 октября, принес команде Челябинской 
области победу в настольном теннисе.

 Открыл «золотой» счет спартак гайсин 
из Озерска. По словам спортсмена, он с са-
мого начала был настроен на победу. И для 
того были все основания: количество меда-
лей на соревнованиях различного уровня у 
теннисиста перевалило за 140 штук. 

– Я занимаюсь настольным теннисом с 
6-го класса, – рассказывает Спартак. – По-
лучается, что уже четверть века. Но это в 
свободное от учебы и работы время. А по 
профессии я врач-реабилитолог. Лечу людей 
по системе доктора Бубновского в санатории 
ПО «Маяк». Уже на 4-м курсе Уральского 
института физкультуры мне предложили 
руководство тренажерным залом. Еще ув-
лекаюсь горными лыжами, поэтому мне так 
интересна была экскурсия на Красную Поля-
ну. Мечтаю приехать сюда зимой покататься. 
Победа в соревнованиях далась мне нелег-
ко. Соперники были непростые. С парнем из 
Волгограда я в прошлом году встречался в 
финале и победил. В этом году выиграл у 
него 2:0 в полуфинале. А в финале попал 
на сильного соперника и первую партию 
проиграл, зато остальные две выиграл. Чем 
сложнее игра, тем она интересней и ценнее 
приобретенный опыт. 

(продолжение на 2-й стр.)

С 4 по 10 октября на федераль-
ной территории «Сириус» про-
ходил Всероссийский физкуль-
турно-спортивный фестиваль 
инвалидов «СОЧИ-2024», орга-
низованный ВОИ при поддержке 
Минтруда России и Минспорта 
России.

Сезон спорта в «Бархатных сезонах»
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Спорт для всех

(продолжение. начало на 1-й стр.)

Второе золото челябинской команде при-
несла лиза Шашкина, отлично выступив на 
соревнованиях по плаванию. Она намного 
опередила своих соперников и на вопрос, кого 
из них опасалась больше всех, ответила:

– Да я никого не видела – так волновалась 
перед стартом! И потом – я никого здесь не 
знаю, на соревнованиях в Сочи впервые. Мы 
с моим тренером Николаем Владимировичем 
Бродягиным посоветовались – мне надо было 
выплыть из 40 секунд, проплыть по 1-му раз-
ряду. Пока результат не знаю, но думаю, по-
лучилось. А вообще плавание мне дало очень 
много: силу, выносливость, и не только физи-
ческую, но и моральную. И еще возможность 
попасть в такие замечательные места, как это. 
Бассейн под открытым небом, окруженный го-
рами, – когда бы я такое увидела!

Результат, как мы знаем сейчас, был луч-
ший из возможных. Золотая медаль Всерос-
сийского фестиваля дорогого стоит. Дома, в 
Снежинске, она первым делом поделится ра-
достью со своим тренером, которого считает 
главным учителем и наставником в спорте и 
по жизни. И еще раз погрустит о том, что не 
услышит похвалу от деда, который вырастил 
девочку после раннего ухода родителей и в 12 
лет отвел ее в бассейн. С тех пор спорт стал 
неотъемлемой частью жизни Лизы и главным 
источником новых впечатлений, знаний, эмо-
ций и друзей

– Я, видимо, по жизни оптимистка и люб-
лю всё: людей, природу, животных, особенно 
собак. Кстати, здесь такие замечательные со-
баки, огромные и дружелюбные, все чипиро-
ваны. Они утром прибегали к лавочке, чтоб я 
их погладила… 

В предпоследний день Всероссийско-
го физкультурно-спортивного фестиваля 
«СОЧИ-2024» завершились состязания по 
пауэрлифтингу, в которых блестяще выступил 
тяжелоатлет из Верхнего Уфалея тахир яку-
пов. Практически вся команда Челябинской 
области пришла поддержать своего товарища. 
Тахир Якупов на прошлом фестивале в Сочи 
занял 3-е место. В этот раз приехал с твердым 
желанием продвинуться в турнирной таблице. 
Сразу после выступления, еще не утерев пот 
со лба, на вопрос, доволен ли он результатом, 
Тахир Якупов ответил:

– Честно говоря, не совсем. Планировал 
взять больше, но из-за волнения вторую по-
пытку провалил, а с третьей взял вес мень-
ший, чем хотел. Каждые соревнования, неза-
висимо от результата – это опыт для работы 
над собой. И нынешний фестиваль еще раз 
показал мои слабые места как в подготовке, 
так и в психологическом настрое. 

Как оказалось, сомнения Тахира были на-
прасны – он стал победителем в жиме штанги 
лежа в своей весовой категории, с чем мы его 
от души поздравляем!

Добавим, что интересы Тахира Якупова 
не замыкаются только на силовом спорте. На 
фестивале он участвовал в шахматных тур-
нирах и соревнованиях по настольным играм. 
Дома в Верхнем Уфалее Тахир реализует свое 
давнее увлечение музыкой в работе диджея на 
различных праздниках. Еще у него подрастают 
три сына, каждый из которых также увлекается 
каким-то видом спорта.

каждый Внес сВой Вклад

Все спортсмены сборной Челябинской об-
ласти на этом фестивале выкладывались по 
полной, и каждый, независимо от занятого 
места, внес свой вклад в общую копилку спор-
тивных достижений. Ведь нужно помнить, что 
в любых спортивных состязаниях играют роль 
не только подготовка и личные качества спорт-
смена, но очень много других обстоятельств, в 
том числе и просто «госпожа удача».

Так, к рустаму Юмагужину из Аргаяшского 
района, который приехал в Сочи впервые, она 
была не очень благосклонна. Он занимается 
многими видами спорта и туризма, неизменно 
побеждает на областных спартакиадах. К тому 
же воспитывает четверых детей. На фестива-
ле принимал участие в соревнованиях по лег-
кой атлетике и пулевой стрельбе. И в том и в 
другом виде занял 4-е место. 

– Честно говоря, я впервые стрелял из та-
кого ружья. Опыта не было, но сказалась сно-
ровка – я охотник. А в беге, на мой взгляд, были 
неравные условия для участников. В группе, в 
которой я бежал, только два человека были на 
протезах, остальные на своих ногах. И почему-
то не разрешили бежать на спортивном проте-
зе, хотя на Паралимпиаде это допускается. 

Конечно, Рустам рассчитывал на призовое 
место и огорчился по поводу неудачи. Но впе-
чатления от поездки затмевали огорчение. 

– А вообще я в восторге от Сочи – сходил 
тут в их знаменитый парк аттракционов, полу-
чил заряд адреналина. В Абхазию съездили 
нашей командой. Там потрясающая природа. 
Я вообще люблю горы. По природным скалам 
удается полазить на наших туристических 
слетах, которые в последнее время проходят 
регулярно.

Не порадовали итоги фестиваля еще одну 
спортсменку челябинской команды – наталью 
рогозникову из Миасса. Она, как и Рустам, 
заняла 4-е место в пулевой стрельбе и 3-е в 
рекреационно-адаптивной спортивной игре 
«Корнхол». Игра заинтересовала Наталью. 
Она сразу подумала, что неплохо было бы 
использовать что-то подобное на отдыхе с де-
тьми, которых в семье Рогозниковых четверо. 

– Мои спортивные пристрастия по жизни 
менялись: занималась немного легкой атле-
тикой, плаванием, затем танцами на коляске 
– тоже в какой-то степени спорт. В последнее 
время хожу в спортзал «тягать железо». Воз-
можно, могла бы заняться каким-то видом не 
только как любитель. Но выбрала семью. И 
сейчас спорт – это еще один объединяющий 
фактор для нас всех. Алексей активно разви-
вает в Миассе инватуризм. Средний сын – по-
бедитель областных легкоатлетических сорев-
нований. Старший с отцом недавно заняли 
3-е место во Всероссийской регате парусного 
спорта. В семейной регате приняли участие 
и мы с Ильей, младшим сыном. Может быть, 
удастся уговорить Аришу войти в наш семей-
ный экипаж. В общем, возможностей много, 
надо уметь ими воспользоваться…

до сВиданья, сочи! до сВидания…

Фестивальная неделя пролетела быстро. 
Напряженный график соревнований почти не 
оставлял места для развлечений, но участни-
ки фестиваля успевали все: искупаться в море 
с утра пораньше, съездить на экскурсию, по-
казать свои способности в конкурсе талантов, 
оторваться по полной на дискотеке, а перед 
сном сходить полюбоваться на цветной музы-
кальный фонтан на берегу Черного – ну, очень 
черного ночью моря. Поэтому, кроме медалей, 
дипломов, кубков за спортивные достижения, 
они увозили с собой массу позитивных эмо-
ций, телефоны новых друзей и целые альбо-
мы фото- и видеосвидетельств, что все это 
было на самом деле… 

Конечно, на церемонии закрытия фестива-
ля все напряженно ждали самого главного  – 
объявления итогов командного первенства. И, 
наконец, этот волнительный момент настал! 
В упорной борьбе лучшей стала команда 
тульской области. на втором месте коман-
да оренбургской области и на третьем  – 
новосибирской области.

– Спасибо всем спортсменам, которые да-
рили в эти наполненные солнцем и хорошим 
настроением дни свои эмоции и достижения 
тем, кто так за них болел и переживал, – от-
метил в заключительном слове председатель 
Всероссийского общества инвалидов Михаил 
Терентьев.

проигрыВать тоже надо уМеть…

Выступление спортсменов челябинской 
ко манды, которое оказалось на этот раз не столь 
триумфальным, как в прошлом году, анализиру-
ет наталья коркина – тренер команды на со-
чинском фестивале, а в Челябинске  – инструк-
тор по спортивному туризму и главный судья по 
настольным играм спортивного центра ЧООО 
ВОИ. Наталья и сама активная спортсменка, 
чемпионка мира и Европы по гиревому спорту.

– Практически всех членов команды я знаю 
не первый год. Каждый из них участвует в раз-
ных видах спорта и прекрасно проявляет себя. 
Честно сказать, я надеялась, что войдем в 
тройку победителей. Ребята подготовленные, 
тренируются регулярно. Легкая атлетика не-
много подрубила наши шансы. Рустама Юма-
гужина не допустили к бегу на спортивном 
протезе и к тому же объединили в одном за-
беге два класса спортсменов. Не думаю, что 
это правильное решение. Но при такой конку-
ренции 4-е место Рустама – тоже неплохой ре-
зультат. Тахир Якупов, Спартак Гайсин и Лиза 
Шашкина оказались победителями в своих ви-
дах соревнований. Молодцы – они с каждым 

годом растут, улучшают свои показатели. Надо 
отметить, что наши ребята принимали участие 
во всех видах спортивной программы. Где-то 
проявили себя, где-то не повезло. Третье мес-
то по корнхолу Натальи Рогозниковой радует. 
Надо сказать, что настольные игры у нас в об-
ласти благодаря руководству ЧООО ВОИ ак-
тивно развиваются – проходят соревнования и 
тренировки в спортивном центре и на местах. 
Здесь мы увидели новые игры, которые в бу-
дущем, надеемся, появятся и у нас.

Согласна с тренером и руководитель челя-
бинской команды, председатель ЧООО ВОИ 
лидия дмитриева:

– В принципе наши ожидания по отношению 
к спортсменам оправдались. Как уже сказала 
Наталья, немного разочаровал бег. Причем к 
Рустаму претензий нет, а вот к организации 
этих соревнований вопросы есть. Надо ска-
зать, что на этот раз у нас были значительно 
более серьезные соперники, а также такие 
виды спорта, которые оказались в новинку для 
спортсменов, например, стрельба из винтовки 
SCATT. Мы формировали команду, ориентиру-
ясь на основные виды соревнований, и по ним 
результаты вполне достигнуты. Три золотые 
медали – тому свидетельство. В конце кон-
цов, состязаться с сильным соперником – это 
куда интереснее, когда напряжение и интри-
га сохраняются до конца. Накал спортивной 
борьбы показывает, что фестиваль набирает 
популярность, и регионы формируют коман ды 
из более сильных спортсменов, стараются их 
подготовить.

Это повышает уровень и привлекатель-
ность занятий спортом среди инвалидов, что 
собственно и является целью фестиваля. Ко-
нечно, не войти в тройку призеров после пер-
вого командного места не очень приятно. Но 
надо уметь уважать соперника и радоваться 
его успехам. Примечательно, что каждый год 
фестиваль спорта меняется, появляются но-
вые спортивные активности, проходят инте-
ресные мастер-классы. Так, тренер команды 
Наталья Коркина получила сертификат по еще 
одному виду настольных игр. Время не стоит 
на месте, диктует новые задачи. А мы должны 
улавливать эти перемены и стараться идти с 
ними в ногу. Я очень благодарна всем участ-
никам нашей команды за сплоченность, сопе-
реживание и поддержку друг друга. Вместе мы 
обязательно сможем больше!

татьяна ВолоВик

Сезон спорта в 
«Бархатных сезонах»
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Спорт для всех

победу посВятила сыну!

В XVII Паралимпиаде принима-
ли участие шесть южноуральских 
спортсменов: Валерия Шабалина, 
Елизавета Сидоренко, Дмитрий Чер-
няев, Ирина Девятова (плавание), а 
также Елена Шах (легкая атлетика) и 
Иван Карпов (настольный теннис). 

Рекордсменкой по числу медалей, 
как и после Паралимпиады в Токио в 
2021 году, стала Валерия Шабали-
на, выступавшая в категории «Спорт 
лиц с нарушением интеллекта». Она 
завоевала четыре медали: две зо-
лотые – на дистанциях 200 метров 
комплексным плаванием и 200 мет-
ров вольным стилем, серебряную 
медаль – на дистанции 100 метров 
на спине и бронзовую медаль – на 
дистанции 100 метров баттерфля-
ем. Победа в Париже принесла ей 
титул пятикратной чемпионки Пара-
лимпийских игр.

Триумфальное выступление 
Валерии Шабалиной в Париже по-
ражает еще и тем, что не так дав-
но она стала мамой и вернулась к 
усиленным тренировкам незадолго 
до игр. А все завоеванные на Пара-
лимпиаде медали посвятила сыну 
Матвею…

такие есть!

Еще один герой Паралимпиады в 
Париже из Челябинска – 24-летний 

пловец-колясочник дмитрий чер-
няев. Он завоевал золотую медаль 
на дистанции 100 метров брассом 
в классе SB4. Черняев преодолел 
дистанцию за 1 минуту 32,2 секун-
ды, опередив ближайшего соперни-
ка – грека Антониоса Цапатакиса  – 
почти на четыре секунды.

Как и Валерия Шабалина, обла-
дателем первого паралимпийского 
золота Дмитрий стал на Паралимпи-
аде в Токио. Там он не только пре-
одолел брассом 100 метров за 1 ми-
нуту 31,96 секунды, но и установил 
мировой рекорд.

Спортсмен объясняет некоторое 
снижение прежнего результата тем, 
что из-за пандемии в 2021 году на 
Паралимпиаде спортсмены высту-
пали без зрителей, а в этот раз, при 
полных трибунах, было непривычно 
и волнительно… 

– Мы целенаправленно готови-
лись только к одной дистанции, пото-
му что я реально видел, что в брассе 
Дима может победить, – объясняет 
тренер Михаил Уранов. – Он занял 
первое место, он лучший в мире. Да, 
не превзошел свой же мировой ре-
корд, 24 сотых секунды не хватило, 
но это всего лишь касание…

Надо сказать, что Дмитрий Чер-
няев – не единственный успешный 
пловец из Челябинска в паралимпий-
ском плавании. Помнится, когда я в 
середине 1990-х приехала в Москву 
по газетным делам, первой ассоциа-
цией с Челябинской областью было 
имя Альберта Бакаева. «Знаем-зна-
ем, – сказали мне. – Есть у вас такой 
замечательный парень в инвалид-
ной коляске, который все рекорды 
по плаванию бьет!» Да, имя Альбер-
та Бакаева – обладателя семи пара-
лимпийских медалей, неоднократно-
го победителя чемпионатов Европы 
и мира, почетного гражданина г. Че-
лябинска, кавалера ордена Дружбы 
и медали ордена «За заслуги перед 
Отечеством» II  степени  – золотыми 
буквами вписано в историю спорта 
Южного Урала. 

И примечательно, что именно с 
Альберта Бакаева началась тренер-
ская биография Михаила Уранова – 
тогда недавнего выпускника физкуль-
турного института и лучшего друга 
будущего чемпиона. Они вместе пре-
одолевали первые страхи, сомнения, 

неуверенность, вместе переживали 
восторг побед и горечь неудач, вмес-
те развивали плавание среди детей 
и подростков с инвалидностью в Че-
лябинске. И когда в июне 2009 года 
Альберта Бакаева не стало, его друг 
и тренер продолжил отправлять в 
уверенное плавание ребят, которым 
не суждено было ходить по земле…

Для маленького Димы Черняева 
Альберт Бакаев был, безусловно, 
примером, во всех отношениях. И 
остается по сей день: 

– Альберт Флюрович – леген-
дарный спортсмен, – говорит Дмит-
рий.  – Он гораздо выше меня стоит 
по титулам и регалиям. Уникальный 
человек. Он сделал очень много в 
развитии паралимпийского плава-
ния в нашем регионе. У меня свой 
путь. И есть время для того, чтобы 
приумножить свои же достижения. 

Хочу объяснить не всем, наверное, 
понятный смысл подзаголовка к этой 
части материала об успехах наших 
паралимпийцев. Когда провожали в 
последний путь внезапно, в возрас-

те 45 лет ушедшего от нас Альберта 
Бакаева, в скорбной колонне людей 
в инвалидных колясках я услышала 
горькие слова: «Такого больше не бу-
дет…» И подумала: Альберт Бакаев с 
этим утверждением не согласился бы. 
Он очень хотел, чтобы такие были. 
Чтобы люди, выбитые болезнью или 
трагической случайностью из сед-
ла, находили каждый свою стихию, 
в которой можно свободно дышать, 
двигаться, побеждать, жить  – во всю 
полноту безграничных человеческих 
возможностей. 

т. ВолоВик

P.S. Недавно стало известно, 
что Президентом России подписан 
указ о награждении челябинских па-
распортсменов Валерии Шабали-
ной и Дмитрия Черняева орденами 
Почета: «За вклад в развитие оте-
чественного спорта, высокие спор-
тивные достижения, волю к победе, 
стойкость, целеустремленность, 
проявленные на XVII Паралимпийских 
летних играх 2024 года в Париже». 

У девушки синдром Дауна. Арина подели-
лась собственным опытом достижения успеха 
в спорте и в жизни. На встречу она пришла с 
мамой – региональным руководителем орга-
низации родителей детей-инвалидов Наталь-
ей Кутеповой. 

Арина учится в педагогическом колледже, 
собираясь стать преподавателем физкульту-
ры. С 18-летнего возраста работает помощни-
ком тренера. Гимнастика стала для нее «жиз-
ненной таблеткой». 

– Гибкостью я отличалась с детства, – рас-
сказывает Арина. – Родители сразу разглядели 
во мне способности и решили найти им достой-
ное применение. Помимо всего прочего, это 
было действительно необходимо. Я страдала 

врожденным пороком сердца. Требовались 
систематические операции. Врачи пророчили 
жалкое существование с трубками. Однако та-
кой вариант нашу семью не устраивал. 

Тренировки увлекли Арину еще в детском 
саду. Набирали мальчиков для занятий в до-
полнительной секции. Ее вдруг заинтересо-
вали снаряды – кольца и брусья. Выходить 
из зала девочка категорически отказалась. 
Вскоре тренер позволил заниматься наравне 
с мальчиками. Следующим шагом стала шко-
ла олимпийского резерва, куда ее – девочку 
с синдромом Дауна – приняли в качестве эк-
сперимента. Арина была единственной воспи-
танницей с интеллектуальными нарушениями. 
Спортивная гимнастика улучшила деятель-
ность сердечной мышцы и помогла решить 
другие проблемы со здоровьем. 

– Я благодарна своему тренеру Елене Ере-
меевой, – подчеркивает спортсменка. – Она 
всегда давала возможность проявить себя. 
Видимо, подкупала моя целеустремленность, 
огромное желание работать. Приходилось за-

ниматься в одной группе с обычными детьми. 
В групповых упражнениях старалась успе-
вать за ними. Позже к занятиям подключился 
тренер по спортивной акробатике Григорий 
Дубинкин. Конечно, неоднократно случались 
падения и слезы. 

Постепенно назревал вопрос: для чего нуж-
ны занятия? Встал выбор: прекратить трени-
ровки или начать выступать на соревновани-
ях. Одно из ярчайших достижений – золото и 
серебро на чемпионате мира для спортсменов 
с интеллектуальными нарушениями. Прохо-
дил он в 2015 году в Италии. Российскую сбор-
ную представляли три гимнастки из Воронежа 
и Челябинска. В их числе – победительница 
Всемирных игр специальной Олимпиады в 
Лос-Анджелесе Арина Кутепова. Разверну-
лась нешуточная борьба за призовые места. 
Арина конкурировала с 11 спортсменками из 
Ирландии, Англии, Мексики, Италии. В много-
борье наша землячка стала обладателем се-
ребряной награды. В выступлении на брусьях 
ей и вовсе не было равных. 

Наша землячка награждена медалью За-
конодательного Собрания Челябинской об-
ласти, общественной премией администра-
ции города Челябинска. Она – многократный 
победитель чемпионатов и кубков России, 
мастер спорта Российской Федерации. Награ-
ды развешаны на стене славы в ее комнате. 
Мама делает все, чтобы жизнь дочери была 
полноценной. Арина ездит на общественном 
транспорте, ходит в магазин за продуктами. 
Она приучена поддерживать порядок и чис-
тоту в доме. Хватит ли этого для достойного 
будущего гимнастки? 

– «Солнечные» дети могут быть счастливы, 
– считает Наталья Кутепова. – Они влюбляют-
ся, женятся, становятся родителями. Однако 
назвать их жизнь полноценной нельзя. Им тре-
буется систематическая помощь. Необходимо 
создать условия для самостоятельного прожи-
вания таких людей. Любая проблема, на мой 
взгляд, решаема… 

александр Василенко

28 августа в городе Касли состо-
ялась ставшая традиционной спар-
такиада среди инвалидов из север-
ной зоны Челябинской области. 

В соревнованиях приняли участие 
64 человека из муниципалитетов Че-
лябинской области: Снежинск, Озёрск, 
Кыштым, Карабаш, Верхний Уфалей, 
Касли, Кунашак, Нязепетровск.

В программу соревнований вошли 
дартс, стрельба из пневматической 
винтовки, набрасывание колец, пере-
кидывание медбола сидя на стуле.

По итогам спартакиады 1-е мес-
то завоевала команда из Кыштыма, 
2- е место заняла команда г. Верхний 
Уфалей, 3-е место – у команды из Ку-
нашака.

Знай наШих

Южноуральцы не подвели!
С 28 августа по 8 сентября в Париже проходили XVII Паралимпийские игры, в которых приняли учас-

тие 88 российских спортсменов с ограниченными возможностями здоровья, в том числе шесть – из Че-
лябинской области. На счету российских спортсменов 64 медали: 20 золотых, 21 серебряная и 23 брон-
зовых. Пять из них завоевали южноуральские спортсмены. 

Победы солнечной чемпионки 
В открытом инклюзивном пространстве «Наше место» в рамках проекта «Ты можешь! Спорт» состоялась встреча с ти-

тулованной гимнасткой Ариной Кутеповой – победителем Всемирных игр специальной Олимпиады в Лос-Анджелесе и Абу-Даби, 
Всемирных игр Trisomy game, чемпионкой мира 2015 и 2018 годов. 

хроника сореВноВаний
Настоящий спортивный праздник

27 августа в поселке Увельский прошел чемпионат по лег-
кой атлетике среди людей с ограниченными возможностями 
здоровья центральной зоны. 

В соревнованиях участвовали команды из Коркининского, Плас-
товского и Увельского муниципальных районов, Троицкого и Южно-
уральского городских округов – порядка 60 человек.

Спортсмены состязались в следующих дисциплинах: лёгкая ат-
летика, прыжки в длину, толкание ядра.

Участники и победители соревнований были награждены меда-
лями, грамотами и продуктовым набором от компании «Увелка».

Соревнования прошли на одном дыхании, в чем большая заслу-
га организаторов – председателя Увельского общества инвалидов 
Людмилы Антиповой и ее команды.

Болельщики активно поддерживали спортсменов, создавая ат-
мосферу настоящего спортивного праздника.

В спартакиаде принимали участие 
52 команды спортсменов из 21 терри-
тории Челябинской области. Сорев-
нования прошли по трём спортивным 
дисциплинам: лёгкая атлетика, плава-
ние, настольный теннис.

От Увельского района в спартакиаде 
участвовали пятеро спортсменов, кото-

рые завоевали 11 медалей. Две золо-
тые медали на счету Дарьи Хлыбовой 
(бег на 100 и 200 метров). Пять сереб-
ряных медалей получили М. Абрамова, 
Д. Денгизов, Н. Денгизова, Д. Хлыбова, 
В. Шумаков. Четыре бронзовые медали 
у Н. Денгизовой, М. Абрамовой, В.  Шу-
маковой. 

Поздравляем наших спортсменов 
и тренера – Ольгу Николаевну Бунину 
и желаем дальнейших спортивных до-
стижений и побед! 

л. антипоВа, председатель 
увельской организации чооо Вои

Упорство и спортивный азарт 
В сентябре в Челябинске проходила областная летняя спартакиада 

среди людей с ограниченными возможностями здоровья с целью разви-
тия и популяризации адаптивных видов спорта.

Подготовка и воля к победе
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В творческом поискеВ творческом поиске

Организатором фестиваля явля-
ется местная организация инвали-
дов и администрация Ашинского му-
ниципального района при поддержке 
Челябинской областной обществен-
ной организации ВОИ и Областного 
государственного учреждения куль-
туры «Челябинский государствен-
ный центр народного творчества».

Участники фестиваля прибыли из 
семи муниципалитетов Челябинской 
области: Златоустовского, Озерс-
кого, Миасского, Верхнеуральско-
го городских округов, Саткинского, 

Ашинского, Катав-Ивановского му-
ниципальных районов.

65 мастеров декоративно-при-
кладного творчества и более 40 
участников концертной программы 
на протяжении двух дней радовали 
зрителей своим творчеством.

Жюри фестиваля выступило в 
следующем составе: Лидия Серге-
евна Дмитриева – председатель Че-
лябинской областной организации 
ВОИ, Светлана Сергеевна Бакина  – 

специалист отдела организации ме-
роприятий ЧГЦНТ, Татьяна Влади-
мировна Нечаева – преподаватель 
ДШИ г. Бакала, лауреат междуна-
родных конкурсов, эксперт по вока-
лу национальной премии «Надежды 
Европы», г. Москва.

По результатам проведения кон-
курса ГРАН-ПРИ фестиваля в де-
коративно-прикладном творчестве 
было присуждено Павлу Алексан-
дровичу Лузянину (руководитель  – 

Л.В. Шарапова, организация инва-
лидов г. Златоуста)

ГРАН-ПРИ в художественно-твор-
ческой части удостоена Альбина 
Фильберт из Саткинского районного 
отделения ЧООО ВОИ.

Поздравляем участников фести-
валя с заслуженными наградами!

Со всеми итогами проведения 
конкурса можно ознакомиться на 
странице ЧООО ВОИ «ВКонтак-
те».

Благодарим за организацию и 
подготовку фестиваля председате-
ля местной организации ЧООО ВОИ 

Ашинского муниципального района 
Любовь Георгиевну Линькову.

М. лесничая

с ЮМороМ по россии 

Сезон «КВН ВОИ 2020-2024» называется 
«Безлимитный юмор». Первая игра прошла в 
городе Тихвине Ленинградской области. Со-
ревновались коллективы северо-запада Рос-
сии. Второй четвертьфинал состоялся в Ново-
сибирске. Участвовали сильнейшие команды 
со всей Сибири. 

– Завершится сезон в Саратове, – сооб-
щает директор интегрированной лиги особого 
статуса международного союза КВН «Своя 
лига ВОИ» Виктория Борканникова. – Победи-
тели четвертьфиналов отправятся в Санкт-Пе-
тербург на полуфинал и финал игры. Лучшая 
ко манда в январе следующего года пред-
ставит лигу на международном фестивале в 
Сочи. Там ее соперниками будут нормотипич-
ные коллективы. 

За выход в следующий этап в «Лесной за-
ставе» боролись семь команд КВН из Тюменс-

кой и Челябинской областей. Команды «КОИ-
кто», «СОВА», «КротоДром», «СВОИ в доску» 
представляли Челябинскую область. «Сдела-
но в Сибири», «Кроссворд», «Хурма»  – Тю-
менскую область. Мероприятие проводилось 
при поддержке Всероссийского общества ин-
валидов, фонда президентских грантов и Че-
лябинской областной организации Всероссий-
ского общества слепых. 

Участники команд имеют разные катего-
рии инвалидности: ментальные особенности, 
нарушения опорно-двигательного аппарата, 
слуха и зрения. Ограничений по здоровью рег-
ламент не предусматривает. 

С артистами работали наставники и редак-
торы, операторы и звукорежиссеры. Сценарии 
выступлений проходили жесткую корректиров-
ку. Критические замечания брались на заметку, 
и качество юмора преображалось на глазах. 
На ребят занятия также влияли благотворно: 
улучшалась походка, координация движений. 

По итогам игры командам были вручены 
кубки и дипломы, а также футболки с логоти-
пами лиги на память об игре. Каждый получил 
колоссальное удовольствие от процесса, в 
том числе и зрители. 

соотВетстВоВать ожиданияМ 

– К игре готовились очень тщательно,  – 
рассказывает капитан команды «СВОИ в до-
ску» ЧООО ВОИ Иван Еремеев. – Вечерами 
в «Лесной заставе» проходили полезные мас-
тер-классы. Очень хотелось попасть в следу-
ющий этап, но, к сожалению, немного не дотя-
нули. По сумме набранных баллов оказались 
третьими. В Санкт-Петербург отправятся два 
коллектива. Однако во всех трех конкурсах 
наша команда выглядела вполне достойно. 

После концерта состоялся разбор полётов. 
С ребятами провел беседу наставник коман-
ды, указал на ошибки и неточности, дал сове-

ты, как правильно писать сценарий. Участники 
команды для себя почерпнули многое. У мно-
гих из них есть свои поклонники. Зрители бур-
но аплодировали Максиму Рыжкову, Светлане 
Еремеевой, Фариду Гильманову. 

– Популярность придает уверенности,  – от-
мечает Иван. – Пробуждает огромное желание 
двигаться вперед. Ожидания публики возрас-
тают с каждой игрой. Наша задача – соот-
ветствовать им, делиться со зрителями своим 
творчеством, нести позитив.

александр Василенко

Председатель Юрюзанской городской ор-
ганизации инвалидов ЧООО ВОИ Наталья 
Верховцева награждена медалью «Гордость 
Урала»!

В Юрюзанской город-
ской организации обще-
ства инвалидов наладили 
производство одежды для 
участников СВО. Открыть 
швейную мастерскую по-
мог грант, который мест-
ные активисты выиграли 
под руководством своего 
председателя Натальи 
Верховцевой.

За десять лет, которые 
она занимает этот пост, 
жизнь людей с инвалид-
ностью в Юрюзани изменилась – стала более на-
сыщенной событиями и интересными делами. И 
сегодня объединение активно участвует в суббот-
никах, ярмарках и выставках и не остаётся в сторо-
не от всего, что происходит в городе и стране.

За успехи на фестивалях, в соревнованиях и 
конкурсах дружную команду юрюзанцев не раз 
отмечали кубками, грамотами и благодарственны-
ми письмами. А в честь Дня города председателю 
Наталье Алексеевне Верховцевой вручили медаль 
«Гордость Урала».

«Благодаря Вам ваши земляки начинают верить 
в себя и свои силы, Вы помогаете справиться с 
трудностями и открыть новые перспективы, – счи-
тает председатель Общественного совета проекта, 
депутат Заксобрания области Лена Колесникова.  – 
Спасибо Вам за неравнодушие и гражданскую по-
зицию! 

60 лет назад они сыг-
рали в Карабаше первую 
комсомольскую свадьбу. 
А познакомились, как это 
часто бывает, случайно. 
Ольга после окончания 
торгового училища в Че-
лябинске приехала рабо-
тать продавцом в только 
что открывшийся в горо-
де новый промтоварный 
магазин. Однажды туда 
заглянул Николай – ра-
бочий градообразующего 
предприятия, увидел сим-
патичную девушку и… 

Дальше знакомство, 
встречи и долгая совмест-
ная жизнь с ее радостями 
и трудностями, счастьем 
и горем. Николай прошел 
через нелегкий труд ма-
шиниста паровоза, шах-
тера. Ольга выросла до 
директора объединения 
нескольких магазинов, из-
биралась депутатом мес-
тного Совета. 

Ее здоровье подкоси-
ло страшное горе  – по-
теря одного за другим 

обоих сыновей. Ольга 
Алексеевна получила ин-
валидность, но не могла 
бездействовать на пен-
сии. Вступила в местную 
организацию ВОИ, стала 
председателем первички, 
а затем, в 2011 году, была 
избрана руководителем 
городского общества ин-
валидов. 

Забота о внуках, ак-
тивная общественная 
деятельность, подде-
ржка со стороны мужа  – 
самого близкого чело-
века  – заполняли жизнь 
Ольги Алексеевны. Де-
ятельность организации 
инвалидов в городе при-
шлось начинать прак-
тически с нуля. Сейчас 
она известна в Караба-
ше и за его пределами. 
Налажены партнерские 
отношения с органами 
соцзащиты, действуют 
кружки по интересам, 
организуются на средс-
тва грантов познаватель-
ные поездки по родному 

краю. За неравнодушие, 
умение поддержать и 
сплотить людей предсе-
датель Карабашского го-
родского общества инва-
лидов Ольга Алексеевна 
Тряпицина в 2023 г. была 
награждена медалью 
«Гордость Урала».

Правление ЧООО ВОИ 
поздравляет Ольгу Алек-
сеевну и Николая Тихоно-
вича со славным семей-
ным юбилеем и желает 
им крепкого здоровья и 
благополучия! 

Помогать людям – его призвание
На недавних выборах в Челябинскую городс-

кую Думу в нашем округе победил Юрий Влади-
мирович Скалунов, чему мы – активисты Сове-
та ветеранов и Тракторозаводского общества 
инвалидов – очень рады. 

Дело в том, что этот молодой человек успел сде-
лать много полезного для нашего района. Под его 
руководством был проведён частичный ремонт по-
мещений Тракторозаводского отделения ЧООО ВОИ. 
Юрий Владимирович всегда очень внимательно от-
носится к индивидуальным обращениям и просьбам 
людей. Так, жительнице Анне Габовой помог приоб-
рести сложное и дорогое средство реабилитации  – 
вертикализатор «Экзобот» для её сына Демида. Мы 
все надеемся на дальнейшее плодотворное сотруд-
ничество с нашим депутатом, для которого помогать 
людям – это не только долг, но и призвание. 

светлана литВиноВа,
член тракторозаводского общества инвалидов

Цирк любят взрослые и дети!
По инициативе председателя общества ин-

валидов Металлургического района Челябинс-
ка Владимира Корнева в один из выходных дней 
было организовано коллективное посещение 
представления Московского цирка «Виват». 

Участниками мероприятия стали активные жи-
тели города и района, люди с ограниченными воз-
можностями здоровья, ветераны Металлургическо-
го района, семьи участников специальной военной 
операции – всего около 500 человек. 

Прекрасная погода порадовала участников кол-
лективного выезда. А великолепная программа 
представления вызвала восторг у зрителей и созда-
ла приподнятое настроение.

поЗдраВляеМ!

60 лет вместе – в горе и в радости
Заслуженная награда

11 октября отметили блиллиантовую свадьбу супруги из Карабаша – Ни-
колай Тихонович и Ольга Алексеевна Тряпицины. Ольга Алексеевна вот уже 
13 лет возглавляет Карабашскую организацию ЧООО ВОИ. 

Почтовый ящик

Шутки в точку 
19 сентября в оздоровительном комплексе «Лесная застава» состоялась третья четверть финальная игра КВН лиги особого 

статуса «Своя лига ВОИ» среди команд инвалидов Уральского федерального округа. 

Осенний листопад талантов
24–25 сентября в Детско-юношеском центре города Аши состоялся XXIII Открытый областной фес-

тиваль-конкурса творчества инвалидов «Ашинская золотая осень».




